

Rapat Koordinasi Nasional
2017



Komunitas One Day One Juz

Penguatan Peran Pengurus ODOJ

Satukan Langkah Menuju Masyarakat Qurani

A. Deskripsi Komunitas

Dalam hadits yang diriwayatkan oleh Daru Quthni dari Anas r.a, Rasulullah SAW memerintahkan *"Perbanyaklah membaca Al Qur'an di rumahmu, sesungguhnya didalam rumah yang tak ada orang membaca Al Qur'an, akan sedikit sekali dijumpai kebaikan di rumah itu, dan akan banyak sekali kejahatan, serta penghuninya selalu merasa sempit dan susah."*

Mengacu pada berbagai keutamaan yang diperoleh dari membaca Al Qur'an, maka digagas berdirinya suatu komunitas yang mengajak masyarakat muslim untuk secara rutin tilawah Al Qur'an. Secara definisi, **Komunitas One Day One Juz (ODOJ)** merupakan sebuah komunitas yang dibentuk dengan tujuan untuk memfasilitasi dan mempermudah umat islam agar dapat membiasakan tilawah Al Qur'an satu hari satu juz. Semenjak *soft launching* tanggal 11 November 2013 hingga saat ini, jumlah anggota ODOJ sudah mencapai **100.000 ODOJer** (sebutan untuk member ODOJ) yang tersebar dari berbagai penjuru dunia. Anggota ODOJ berasal berbagai kalangan, kalangan agamis, mahasiswa, masyarakat umum, dan artis. Selain itu member juga dari berbagai usia mulai dari anak-anak usia 8 tahun, hingga orangtua usia 80 tahun.

Tujuan Komunitas ODOJ adalah *membudayakan tilawah one day one juz dan kegiatan yang berkaitan dengan interaksi bersama Al Qur'an demi terciptanya Masyarakat Qur'ani*. Untuk itu, selain memasyarakatkan *trend* bertilawah one day one juz, ODOJ secara rutin menyelenggarakan berbagai kegiatan yang dapat membentuk karakter masyarakat Qur'ani serta kegiatan - kegiatan sosial sebagai bentuk kepedulian ODOJ atas masyarakat muslim Indonesia pada khususnya, dan muslimin dunia pada umumnya. Sebagai Komunitas resmi yang sudah berbadan hukum, ODOJ telah memiliki struktur kepengurusan mulai dari pusat, provinsi hingga pengurus area.

Pengurus Provinsi dan Area ODOJ terhimpun dalam Pengurus Provinsi (Pengprov) dan Dewan Pengurus Area (DPA) yang tersebar di berbagai daerah di Indonesia dan di beberapa negara. Dengan adanya Pengprov dan DPA, ODOJ secara aktif dapat menyelenggarakan kegiatan - kegiatan di daerahnya, sehingga potensi ODOJ tidak bersifat terpusat, namun manfaatnya dapat terserap hingga lingkup terkecil. ODOJ telah melaksanakan berbagai event besar mulai dari Grand Launching ODOJ. Kegiatan yang dilaksanakan pada bulan Mei Tahun 2014 ini tidak hanya mengundang perhatian 50.000 masyarakat Muslim Indonesia, namun juga berhasil memecahkan Rekor Dunia Pembacaan Al Qur'an yang diikuti oleh 30.000 orang.

Seiring dengan perkembangan dan pertumbuhan Komunitas, ODOJ secara rutin selalu menyelenggarakan event nasional dengan target massa ribuan orang, misalnya kegiatan Muhasabah Akhir Tahun (2014), ODOJ untuk Negeri (2015) dan Olimpiade Pecinta Quran (2016).

B. Ruang Lingkup ODOJ

Secara umum, Komunitas ODOJ memfasilitasi masyarakat muslim yang ingin berdisiplin tilawah Al Qur'an setiap harinya. Bentuk fasilitasi yang diberikan adalah berupa grup - grup tilawah, sistem, kajian - kajian *online* di dalam grup, kegiatan - kegiatan *offline* di lingkungan sekitar ODOJer serta kegiatan sosial bagi anggota ODOJer hingga umat muslim di dunia.

Manfaat yang dapat diperoleh dengan bergabung di komunitas ini adalah *membiasakan diri untuk bertilawah secara rutin, memperluas tali silaturahmi dengan saudara - saudara muslim lainnya yang tergabung dalam satu grup, meningkatkan pengetahuan dan wawasan atas kandungan Al Qur'an, mendapatkan informasi terkini mengenai keadaan muslim di dunia, mengoptimalkan pemanfaatan Telepon genggam sebagai sarana ibadah, dan sebagainya.*

Untuk memfasilitasi keberagaman kemampuan dan minat masyarakat muslim dalam bertilawah, produk ODOJ terbagi menjadi 4 (empat) yaitu :

1. **ODOJ** - Satu Hari Satu Juz
2. **ODOJ Half** - Satu Hari Setengah Juz
3. **ODOLKids** - Satu Hari Satu Lembar untuk Anak-Anak
4. **ODOJSTAR** – Sehari Minimal Satu Ayat

Setiap member ODOJ berhak memilih jenis Produk ODOJ yang diikuti dan dimungkinkan untuk melakukan perubahan. Adapun untuk setiap produk dimaksud tidak diberikan batasan usia. Selain itu, ODOJ memfasilitasi sarana komunikasi yang digunakan, tidak hanya menggunakan aplikasi *whatsapp*, namun dapat menggunakan

aplikasi *blackberry messenger*, via *sms* maupun dengan mekanisme pelaporan secara manual.

Salah satu kewajiban muslim terhadap Al Qur'an adalah mempelajarinya. Sejalan dengan tujuan akhir untuk membentuk Masyarakat Qur'ani, maka Komunitas ODOJ menyelenggarakan berbagai program pembinaan karakter yang bersifat online maupun offline, serta program - program kepedulian terhadap masyarakat sekitar dan terhadap muslim di dunia.

Program *online* terdiri atas, Ayahanda dan Ibunda Hafidz Qur'an (AIHQ), sementara program terdiri atas **Kajian Al Qur'an Ala Ustadz (Kalqulus)**, yang mengkaji makna dan kandungan ayat - ayat Al Qur'an, *Ngaji on the Street (Ngaos)*, **Lembaga Pengajaran Qur'an (LPQ)**, yang berfokus pada cara membaca Al Qur'an yang benar (*tahsin*) dan masih banyak program lainnya.

Khusus untuk Program **ODOJ Peduli**, Komunitas ODOJ secara aktif dan nyata telah berpartisipasi dalam kepedulian terhadap Palestina, Pengungsi Rohingya, bencana nasional di Indonesia, maupun membantu anggota ODOJ yang sedang ditimpa musibah melalui program *Ta'awun ODOJ*.

C. Fokus Komunitas ODOJ

Mengacu pada Surat Keputusan Dewan Pimpinan Pusat Komunitas ODOJ Nomor KEP.005/MUBES I/ODOJ/2017 tentang Anggaran Dasar Komunitas One Day One Juz, disebutkan bahwa untuk mencapai maksud dan tujuan Komunitas ODOJ, maka fokus Komunitas adalah :

1. Menyebarluaskan One Day One Juz dengan mengoptimalkan seluruh sumber daya yang dimiliki.
2. Membentuk grup tilawah melalui media sosial dan berbagai macam media lainnya.
3. Melakukan kegiatan untuk menumbuhkan rasa memiliki Perkumpulan yang bertanggungjawab, guna terciptanya rasa kebersamaan serta meningkatkan peranan, manfaat, fungsi dan mutu Perkumpulan.
4. Mengadakan, memupuk, membina dan meningkatkan kerja sama dengan pihak manapun baik dengan perorangan, instansi, badan/lembaga dan organisasi lain, baik

di dalam maupun dari luar negeri yang mendukung asas, pedoman, sifat dan tujuan Perkumpulan.

5. Melakukan usaha lain sepanjang tidak bertentangan dengan asas, pedoman, sifat dan tujuan Perkumpulan.

D. Peran Strategis Pengprov dan Dewan Pengurus Area

Sebagai Komunitas resmi yang sudah berbadan hukum, ODOJ telah memiliki struktur kepengurusan mulai dari pusat, pengurus provinsi, pengurus area, baik di luar maupun dalam negeri. Yang dimaksud dengan Pengurus Provinsi adalah pengurus provinsi pelaksana kebijakan Komunitas ODOJ di tingkat provinsi. Sedangkan Pengurus Area adalah pelaksana kebijakan Komunitas ODOJ di tingkat Area.

Pengurus Area ODOJ terhimpun dalam Dewan Pengurus Area (DPA) yang tersebar di seluruh provinsi di Indonesia dan di 21 negara di dunia. Jumlah DPA yang sudah terbentuk kurang lebih 160 DPA. Dengan adanya DPA, Komunitas ODOJ secara aktif dapat menyelenggarakan kegiatan - kegiatan di daerahnya, sehingga potensi ODOJ tidak bersifat terpusat, namun manfaatnya dapat terserap hingga lingkup terkecil. Hal ini selaras dengan tujuan Komunitas ODOJ untuk membentuk Masyarakat Qur'ani.

Berikut merupakan peran strategis Pengurus Provinsi dan DPA bagi komunitas ODOJ :

1. Menjadi penggerak bagi Anggota ODOJ di daerah untuk melaksanakan berbagai kegiatan turunan ODOJ;
2. Menjadi penghubung antara Pengurus Pusat dengan member ODOJ di daerahnya, sehingga program – program Nasional ODOJ dapat diterima dengan baik;
3. Menjadi motor utama dalam mewujudkan masyarakat Qur'ani di lingkungannya.

Beberapa kegiatan yang secara rutin telah dilaksanakan oleh DPA diantaranya adalah Kalqulus, Ngaos, Silaturahmi Akbar hingga kegiatan ODOJ *goes to school*. Melalui pelaksanaan kegiatan Kalqulus, DPA mengajak masyarakat untuk bersama – sama mempelajari makna dari ayat – ayat Al Qur'an. Sasaran dari kegiatan ini tidak hanya

terbatas bagi ODOJer saja, namun juga terbuka untuk umum. Sehingga kegiatan Kalqulus dapat dioptimalkan untuk meningkatkan pemahaman masyarakat mengenai Al Qur'an. Dengan demikian, Komunitas ODOJ secara tidak langsung telah turut serta dalam gerakan mendorong perubahan perilaku masyarakat sekitarnya.

Ngaos merupakan salah kegiatan yang dilaskanakan untuk mensosialisasikan kecintaan dalam membaca Qur'an. Melalui kegiatan ini, ODOJ menunjukkan kepada masyarakat bahwa kesibukan bukanlah halangan dalam membaca Qur'an dan tidak perlu malu untuk membaca Qur'an di depan umum.

Islam mengajarkan pengikutnya untuk mempererat tali silaturahmi, untuk itu DPA ODOJ secara rutin menyelenggarakan kegiatan Silaturahmi Akbar (Silatbar) dengan mengundang masyarakat sekitar, baik ODOJer maupun umum. Melalui Silatbar, diharapkan masyarakat sekitar akan lebih mengenal ODOJ dan tertarik untuk ikut serta bergabung dengan Komunitas ODOJ maupun untuk menggugah motivasi masyarakat membaca Qur'an sehari satu juz.

Komunitas ODOJ menyadari pentingnya memberikan pemahaman agama dan kecintaan terhadap Al Qur'an kepada generasi Muda. Untuk itu, salah satu aktivitas yang sering dilakukan oleh DPA adalah mendatangi sekolah – sekolah di daerah sekitarnya. Dengan mengenalkan *trend* bertilawah, diharapkan muncul kecintaan terhadap Al Qur'an dan meminimalisir pengaruh buruk kepada anak – anak sekolah. Survey yang dilakukan pada tahun 2014 menunjukkan bahwa 98 persen anak – anak usia sekolah telah aktif menggunakan *smartphone*. Pemanfaatan *smartphone* tersebut lebih dari 60 persen digunakan untuk konten hiburan, baik *video*, *game* maupun *social network*. Hanya 14 persen yang memanfaatkannya sebagai aplikasi belajar. Angka tersebut menunjukkan besarnya kerentanan anak - anak untuk menerima pengaruh buruk dari pemakaian *smartphone*. Karenanya aktivitas *ODOJ goes to school* merupakan hal positif yang perlu didukung oleh seluruh pihak.

RAPAT KOORDINASI NASIONAL KOMUNITAS ONE DAY ONE JUZ TAHUN 2017

A. LATAR BERLAKANG

Pelaksanaan tugas dan fungsi ODOJ sesuai AD-ART Komunitas ODOJ memang dirasa belum optimal, tetapi usaha yang dilakukan baik individu maupun per komisi dalam tubuh ODOJ ini terus kokoh sampai akhir masa baktinya, kekompakan satu dengan yang lain dalam menjalankan kewajiban terus terbina. Oleh karena itu, untuk menjalin komunikasi dan mengkoordinasikan kepengurusan ODOJ periode 2017-2020, maka diadakan Rakornas.

B. PERENCANAAN KEGIATAN

• WAKTU DAN TEMPAT

Kegiatan ini akan dilaksanakan pada :

Hari : Sabtu-Minggu

Tanggal : 25-26 November 2017

Waktu : 06.00 WIB s.d. selesai

Tempat : Pesantran Al Hikmah Ciawi, Bogor

• PESERTA

Target peserta kegiatan adalah Dewan Pengurus Pusat, Perwakilan Pengurus Provinsi dan Dewan Pengurus Area dengan target kegiatan sebanyak 150 orang.

• KEPANITIAAN

(terlampir)

• SUSUNAN ACARA

(terlampir)

• ANGGARAN KEGIATAN

(terlampir)

C. PENUTUP

Semoga kegiatan ini dapat menjadi salah satu ikhtiar dalam memecahkan permasalahan dan memenuhi terwujudnya harapan untuk mewujudkan Masyarakat Qur'ani sekaligus mempererat silaturahmi antar Pengurus Komunitas ODOJ. Semoga Allah SWT memberikan keberkahan dan keridhaan-Nya, sehingga kegiatan ini dapat terwujud.

LAMPIRAN 1

SUSUNAN PANITIA
RAPAT KERJA NASIONAL KOMUNITAS ONE DAY ONE JUZ
TAHUN 2017

Penanggung Jawab

Bakat Setiaji

SC

Henry Heriyanta

Tirai Wisely

Suhud Syahrani

Dewi Yulianty

Ketua Pelaksana

Noer Hakim

Sekretaris

Ulfah Fitrianti

Lobelia Asmaul Husna

Bendahara

Nurul Hidayah

Sie Konsumsi

M Ansori

Izzah

Nurul Amalia

Hasna

Sie Acara

Hasmirah

Christian Atanila

Niken Kusuma Wardani

Sie Transportasi Perlengkapan & Akomodasi

Irham Maulana Makkawaru

Iwan

Eko Parlindungan

Fahri

Adrian

Izzudin Kamil Al Qossam

Sie Humas Publikasi dan Dokumentasi

Ady Sulaeman H

Muhammad Rizaldi Haris

Arrumaisha

Yeti Andieni

Susi

Apri

Eti

Mila

Fitri

Lampiran 2

SUSUNAN ACARA
RAKORNAS KOMUNITAS ONE DAY ONE JUZ
TAHUN 2017

WAKTU	KEGIATAN
Sabtu, 25 November 2017	
06.00 – 09.00	Titik kumpul (Sekretariat ODOJ, Stasiun UKI, Bandara, Terminal)
09.00 – 12.00	Menuju Pesantren
12.00 – 13.00	Registrasi + ISHOMA (Istirahat, Shalat dan Makan)
13.00 – 13.05	Pembukaan
13.05 – 13.30	Mengaji Bersama dipimpin oleh Provinsi Jawa Barat*
13.30 – 14.00	Menyanyikan Lagu Indonesia Raya & Mars ODOJ
14.00 – 14.30	Sambutan dan Tausiyah <ul style="list-style-type: none">• Sambutan Ketua Pelaksana• Sambutan Ketua Umum ODOJ
14.30 – 15.30	ISHOMA (Istirahat, Shalat dan Makan)
15.30 – 16.00	Ice Breaking
16.00 – 17.50	Presentasi All Bidang
17.50 – 19.20	Shalat Maghrib, Mengaji dan Makan Bersama
19.30 – 22.00	Sharing Pengurus Provinsi (PengProv)
22.00 – 04.00	ISTIRAHAT
Ahad, 26 November 2017	
04.00 – 04.56	Shalat Subuh Berjamaah + Kultum subuh oleh PengProv Bangka Belitung*
04.56 – 05.30	Kholas Berjamaah oleh Pengurus Provinsi DI Yogyakarta*
05.30 – 06.30	OBAMA (Olahraga Bersama)
06.30 – 07.00	Aktifitas pribadi
07.00 – 08.00	Sarapan Bersama
08.00 – 08.30	Presentasi Majelis Syuro

08.30 – 10.30	Presentasi Program Kerja DPA, sekaligus penyerahan Reward ODOJ
10.30 – 11.00	Sosialisasi Muslim Mandiri
11.00 – 11.20	Pembacaan Kesepakatan Bersama
11.20 – 11.40	Doa dan Penutup (Dokumentasi)
11.40 – 12.00	Shalat Dzuhur Berjamaah
12.00 – Selesai	Persiapan pulang peserta

Lampiran 3

**RENCANA ANGGARAN BIAYA
RAKORNAS KOMUNITAS ODOJ
TAHUN 2017**

No	Kebutuhan	Sub Total	Count	Total
1	Konsumsi dan penginapan	180.000	150	27.000.000
	- Konsumsi Sabtu Siang	24.000	150	3.600.000
	- Air Gelas	30.000	15	450.000
2	Transportasi			
	- 4 Bis	1.920.000	4	7.680.000
	- Mobil Jemputan ke bandara	600.000	1	600.000
	- Mobil ngedrop ke stasiun	240.000	1	240.000
3	Perlengkapan			
	- 2 Buah backdrop	873.000	1	873.000
	- T-banner	840.000	1	840.000
	- Spanduk ucapan selamat datang	360.000	1	360.000
	- Bambu	6.000	20	120.000
	- Alat Tulis Kantor dan Fotocopy Materi Rakornas	1.800.000	1	1.800.000
TOTAL KESELURUHAN				43.563.000